

MINERÍA



LA FÓRMULA DE SONAMI PARA ACELERAR LOS PROYECTOS MINEROS

En la tradicional Cena Anual de la Minería, el gremio propuso un fast track para agilizar el desarrollo de los proyectos mineros más relevantes. *Por Jaquín Ruiz*

Es, probablemente, la vitrina más importante que tiene la industria minera para plantear sus demandas. Siempre ante un auditorio colmado de autoridades y representantes gremiales y sectoriales, la Cena Anual de la Minería también es el escenario ideal para que Sonami exprese públicamente, y con bastante resonancia mediática, sus principales inquietudes y propuestas. Este año no fue la excepción. En el discurso central del evento, el presidente de Sonami, Jorge Riesco, volvió a destacar una de las grandes preocupaciones del gremio

de los últimos años: "desbloquear" el desarrollo de los grandes proyectos de inversión en el sector, muchos de ellos en pleno proceso de calificación ambiental.

Para agilizar los proyectos mineros más relevantes, el gremio propuso un "fast track" para estas iniciativas que -según Sonami- podría implementarse "sin necesidad de reformas legales".

"Existen diversas normas y herramientas, que dependen del Ejecutivo, que podrían agilizar iniciativas mineras y desbloquear proyectos, lo que nos permitirá mantener

nuestro liderazgo en minería, sin saltarse las exigencias de las normativas ambientales”, aseguró el líder gremial.

Para Sonami, este fast track resulta especialmente relevante para 36 proyectos mineros que hoy se encuentran en pleno proceso de tramitación ambiental, por un monto equivalente a US\$10.405 millones. “De ser aprobados tendrían un impacto en la economía y empleo local en varias localidades de Chile”, dijo Riesco.

Asimismo, el presidente de Sonami valoró los proyectos de ley que buscan agilizar los procesos de autorizaciones ambientales y sectoriales, y en relación a la calificación de proyectos y la eliminación del Comité de Ministros, destacó que “son iniciativas que van en la línea correcta”.

En su discurso, el líder gremial también destacó “la amplia trayectoria en el sector” de la ministra de Minería, Aurora Williams, “que ha trabajado y vivido en el norte, lo que le ha permitido conocer de cerca los dolores que tienen los mineros y mineras. Su experiencia abre una tremenda oportunidad”, dijo Riesco. Si bien llegaron al evento varias autoridades de gobierno como los ministros de Hacienda, Mario Marcel; de Economía, Nicolás Grau; de la Mujer, Antonia Orellana, y la ya mencionada titular de Minería, en esta ocasión -y a diferencia del año anterior- no asistió el presidente Gabriel Boric, lo que fue comentario obligado entre los presentes.

No obstante, Riesco reconoció que el mandatario “ha destacado la crucial relevancia de la minería en Chile y sentimos su interés para que a la industria le vaya bien, y que existe la convicción de que ello es posible”.

ENAMI

En su discurso, el presidente de Sonami también manifestó las inquietudes del gremio por Enami, especialmente por la anunciada venta de Quebrada Blanca a Codelco. “Nos



Foto: Joaquín Ruiz

Jorge Riesco,
presidente de Sonami.



Foto: Joaquín Ruiz

Aurora Williams,
ministra de Minería.

preocupa que al despojarla de sus activos sin asegurar flujos constantes en el tiempo la debilite y pongan en riesgo su viabilidad futura”, alertó Riesco, al tiempo que reiteró la necesidad de capitalizar a la empresa y mejorar su gobierno corporativo. “Son pasos cruciales que asegurarán su rol como facilitador clave para la pequeña y mediana minería”, agregó.

El líder gremial también subrayó la necesidad de garantizar la capacidad de fundición del país “lo que es esencial no sólo para mantener la competitividad de nuestras minas, sino también para apoyar la viabilidad y el crecimiento de las operaciones de menor escala”, dijo. En relación con la mediana minería, Sonami lamentó que no exista una “diferenciación normativa” para este sector ya que, en opinión del gremio, las exigencias regulatorias actuales “que no distinguen adecuadamente entre distintas escalas de operación, son desproporcionadas”, lo que “no tiene sentido” para ciertas faenas de pequeño y mediano tamaño.

“Es imperativo que revisemos la aplicación de este marco normativo para reconocer las características únicas y los desafíos de la mediana minería, asegurando que las regulaciones faciliten, en lugar de obstaculizar, el crecimiento y la contribución de este importante segmento de la minería nacional”, recalcó el presidente del gremio.

“Existen diversas normas y herramientas, que dependen del Ejecutivo, que podrían agilizar iniciativas mineras y desbloquear proyectos, lo que nos permitirá mantener nuestro liderazgo en minería, sin saltarse las exigencias de las normativas ambientales”, aseguró el presidente de Sonami en la cena anual del sector.



Foto: Joaquín Rata

En su discurso, Jorge Riesco, subrayó la necesidad de garantizar la capacidad de fundición del país.

“Queremos proyectarla (a Enami) como una empresa desarrollando proyectos de clase mundial, como el litio, como una nueva fundición, con un gobierno corporativo moderno, tan anhelado por todos”, dijo la ministra de Minería, Aurora Williams.

MINISTRA WILLIAMS

A su turno, la ministra de Minería, Aurora Williams, abordó la actual situación de Enami sin desconocer las “dificultades” que enfrenta, pero aclarando que el gobierno mantiene su confianza en el modelo de desarrollo de la empresa, lo que se refleja en el proyecto de nueva fundición que lleva adelante la estatal.

“Si no confiáramos en Enami, no tendríamos estos proyectos de futuro. Esa es la Enami que queremos ver. Esa es la Enami fortalecida, a la que como gobierno nos comprometemos a mantener”, aseguró Aurora Williams. “Queremos proyectarla como una empresa desarrollando proyectos de clase mundial, como el litio, como una nueva fundición, con un gobierno corporativo

moderno, tan anhelado por todos (...) Estamos próximos a ingresar un proyecto que se haga cargo de esta anhelada aspiración. Y en eso, creo que tenemos acuerdo. La mirada de futuro debe ser responsable, debe ser con estabilidad financiera y operacional”, agregó la ministra. En esta línea, la secretaria de Estado reafirmó el “fuerte compromiso” del gobierno con la pequeña y mediana minería, especialmente por su papel clave como motor de desarrollo de economías locales. “Con mucha convicción les digo: no hemos claudicado en nuestro objetivo de fortalecer a la pequeña y mediana minería. Creo que esta es una aspiración que nos une y nos permite tender puentes a todas y todos quienes estamos acá”, concluyó.